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 Contracapa Contracapa

Matemática e Xadrez: 
Matemática e Xadrez: raciocínio lógico e muita diversão!
raciocínio lógico e muita diversão!

ESCOLA CRIANÇA E COMPANHIA
ESCOLA CRIANÇA E COMPANHIA

Ofertas válidas para os Supermercados COTRISA 
de Santo Ângelo, Entre-Ijuís e São Miguel das 

Missões, de 18/10 até 21/10/2017.
Fotos meramente ilustrativas. Salvo erros de 

impressão. Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Aceitamos Cartão Sintriasa (CONVEYNET)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!

MILHO VERDE 
QUERO LT 200G

R$ 1,39

ARROZ RAROZ 
T1 5KG

R$ 10,09

PAPEL HIGIÊNICO 
DUALETTE FD ULTRA 
LV12 PG11

R$ 11,40

SHAMPOO VINI 
LADY 330ML

R$ 3,49
LAVA ROUPAS 

TIXAN YPÊ 1KG

R$ 6,29

PAP
DU
LV1

R$

A CADA R$ 50,00 EM COMPRAS,O 
CLIENTE RECEBE 1 CUPOM PARA  

CONCORRER A 2 VALES-COMPRAS NO 
VALOR DE R$ 150,00 CADA,SORTEIO NO 1º 

DIA ÚTIL DO PRÓXIMO MÊS.

PEPINO INCOTRIL 
300G

R$ 4,39
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Rompimento de 
adutora causa 
sequência de 
transtornos

INFRAESTRUTURA

ENSINO SUPERIOR

URI lança o Vestibular de Verão 
com 1095 vagas em 22 cursos

No “Dia do 
Pintor” conheça 
alguns desafi os 

contemporâneos da 
profi ssão 

CURIOSIDADE

Retrato Cotidiano

Marcos Demeneghi
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Editorial
 Quando rompe 

um cano em nossas 
residências já temos 
aquela “dor de cabeça”, 
agora imagine quan-
do rompe uma aduto-
ra de abastecimento 
de água, o transtorno 
para os moradores 
locais, para a Corsan 
e para os motoristas 
proporcionais a pole-
gada do cano. 

Na página “5” desta 
edição mostramos os 
refl exos de dois rompi-
mentos de tubulações 
que aconteceram no fi -
nal de semana e na se-
gunda feira na esquina 
da Getúlio Vargas e da 
Rua Sete de Setembro 
que literalmente parou 
o trânsito. Hoje é o dia 
do Pintor e no Retrato 
Cotidiano desta edi-
ção editamos um tex-
to que destaca alguns 
detalhes da rotina da 
profi ssão. A ilustração 
é feita por meio da his-
tória de dois pintores 
que faziam os retoques 
na pintura do Colégio 
Teresa Verzeri. 

A URI lançou ofi -
cialmente o Vestibular 
de Verão 2017 na tarde 
da última segunda-fei-
ra, dia 16 e nesta edi-
ção mostramos quais 
são os cursos e vagas 
ofertadas neste proces-
so seletivo. 

Ainda nesta edi-
ção mostramos que a 
cidade ganhará novos 
investimentos em in-
fraestrutura urbana, 
com a pavimentação 
de vias e na iluminação 
publica. Saiba Mais na 
página 4.

Além disso, o JOM 
desta quarta-feira, leva 
até o leitor, as princi-
pais informações des-
te inicio de semana. 
Confi ra as editorias de 
esporte, eventos e se-
gurança. 

Faça uma boa leitu-
ra e tenha uma ótima 
semana. Voltamos no 
próximo sábado!

Previsão do Tempo
Fonte: Tempo Agora

Loteria

17/10/2017 - 14h
1° Prêmio -  7.202
2° Prêmio -  6.064
3° Prêmio -  3.221
4° Prêmio -  2.496
5° Prêmio -  2.706
6° Prêmio -  1.689

17/10/2017 - 18h
1° Prêmio -  3.690
2° Prêmio -  6.039
3° Prêmio -  5.273
4° Prêmio -  7.798
5° Prêmio -  8.559
6° Prêmio -  1.359

Fases da Lua

QUA

MÁX.

MÍN.

35°
23°

6 mm

QUI

MÁX.

MÍN.

26°
21°

22 mm

SEX

MÁX.

MÍN.

26º
18°

4 mm

 Retrato cotidiano

Dia 18 de outubro é o “Dia do Pintor”. 
O revestimento colorido está em tudo, 
mas é na construção civil que estes profi s-
sionais da pintura encontram mais traba-
lho. Ilustra o Retrato Cotidiano de hoje a 
foto de dois pintores, Rudinei Pires e Ivan 
Pereira da Silva, nesta semana eles faziam 
retoques fi nais na fachada do Colégio Te-
resa Verzeri. A obra de pintura está prati-
camente pronta, levou seis meses para ser 
concluída. 

Para realizar a pintura predial externa 
do Colégio Teresa Verzeri foram necessá-
rios seis meses de trabalho. Rudinei con-
tabiliza o uso de 1740 litros de tinta, mais 
50 litros de selador, 60 dias de chuva nos 
quais não puderam trabalhar, mas fala 
também da motivação especial que teve 
para colorir o prédio do Verzeri, tendo em 
vista o valor histórico desta obra arquite-
tônica e a visibilidade que a equipe teve ao 
realizar o trabalho. 

Rudinei se considera pintor, mas atual-
mente ele coordena a equipe de trabalho. O 
profi ssional relata que a pintura exige uma 
série de predicados e está sujeito a detalhes 
nem sempre percebidos ou levados em con-
ta por quem contrata. Pintar prédios verti-
cais eleva o custo para o contratante, tendo 
em vista as exigências legais para garantir 
a segurança do trabalhador, mas nem sem-
pre o contratante entende este custo, como 
resultado existe uma concorrência desleal 
com prestadores de serviço que não cum-
prem com as normas legais.

A PROFISSÃO 
A profi ssão de pintor exige coragem 

para trabalhar nas alturas e preparo físico 
para resistir a rotina de trabalho, além de 
técnica e paciência, é necessário conhe-
cimento dos vários tipos de tintas e suas 
aplicações, modos de preparo da superfí-
cie e os equipamentos adequados, tanto 

para a aplicação da nova superfície colo-
rida, quanto para garantir a segurança e 
integridade física do trabalhador. 

O dia 18 de outubro foi escolhido como 
Dia do Pintor em homenagem a São Lucas, 
o Evangelista. De acordo com os relatos bí-
blicos, o chamado “Médico Amado” é co-
nhecido por ter pintado retratos de Jesus 
Cristo e Maria. Por esta razão, é tido como 
o padroeiro dos artistas.

Ivan Pereira da Silva trabalha está há 
mais de oito anos na profi ssão e comple-
menta explicando que houveram avanços 
nos últimos anos, atualmente utiliza-se 
equipamentos mais adequados, como o 
jaú elétrico, que dispensa a força para le-
vantar e baixar o patamar quando está 
pintando um prédio. Ele disse também 
que é necessário preparo físico para traba-
lhar nas alturas tanto no uso de escadas, 
quanto de outros equipamentos que fazem 
parte da rotina diária do pintor. 

Marcos Demeneghi

Retrato:Retrato:
Dia do pintorDia do pintor

Minguante
12/10 a 18/10

Nova
19/10 a 26/10



318 de outubro de 2017

1º CAFÉ COLONIAL

Na manhã da última segunda-feira, dia 16, quando é co-
memorado o Dia Mundial da Alimentação, foi realizado o 1º 
Café Missioneiro Colonial, no Salão de Eventos da ACISA, em 
Santo Ângelo. Convidados, autoridades e imprensa Santo-
-angelense participaram do Café e puderam degustar dos de-
liciosos produtos da agricultura familiar.

Estiveram presentes o presidente da ACISA Douglas Cie-
chowiez, o presidente da APROCHOSA, o coordenador das 
agroindústrias de Santo Ângelo Diomar Formenton, integran-
tes de entidades privadas, imprensa, o Prefeito Jacques Bar-
bosa, o Deputado Estadual Eduardo Loureiro, o Presidente do 
Poder Legislativo Adolar Queiroz, o vice-prefeito e presidente 
da Fenamilho Bruno Hesse, secretários municipais e vereado-
res.

O presidente da ACISA, Douglas Ciechowiez, em seu pro-
nunciamento, destacou a importância do evento no contexto 
regional, bem como o desenvolvimento econômico para o 
setor primário do município.

Segundo o prefeito Jacques Barbosa, “o Café Colonial é 
uma forma de mostrarmos as nossas potencialidades aos nos-
sos visitantes e alavancar o turismo regional”.

Agroindústrias

Amanhã às 9h haverá um encontro no Centro Municipal de 
Cultura que visa a formulação de políticas públicas com debate

Desenvolvimento 
agroindustrial em debate

Uma reunião aberta aos in-
teressados em buscar soluções 
para o setor agroindustrial 
ocorre amanhã, dia 19, às 9h no 
Centro Municipal de Cultura. 
Participam do encontro o De-
putado Estadual Elton Weber, 
coordenador da subcomissão 
de Agroindústrias da Assem-
bleia Legislativa, entidades de 
fomento ao desenvolvimento 
rural, ou qualquer pessoa que 
esteja interessada no assunto. 

Agregar valor aos alimen-
tos produzidos na zona rural 
de Santo Ângelo tem desafia-
do o poder público e entidades 
envolvidas com a orientação 
e suporte destes pequenos 
produtores. São detectadas 
barreiras impostas pela ina-
dequação sanitária das insta-
lações onde os produtos são 
processados, falta de escala 
de produção, irregularidade 
na oferta e distribuição, entre 
outros fatores que impedem o 
desenvolvimento agroindus-
trial na região. 

Diante deste contexto já 
existe uma força tarefa que 
busca identificar o perfil destes 
produtores, reconhecer poten-
cialidades e dar suporte para o 

rompimento de barreiras como 
licença ambiental, projetos de 
engenharia, terraplanagem. A 
força tarefa é composta pelas 
secretarias municipais da Agri-
cultura, Meio Ambiente, Saúde, 
através da Vigilância Sanitária, 
Obras e o Ministério Público. 

A reunião desta quinta-fei-
ra deve agregar conhecimen-
to, enriquecer a discussão e 
ampliar a voz dos produtores, 
pois o assunto deve ser levado 
ao conhecimento de autorida-
des na esfera Estadual. 

O Coordenador das Agroin-

dústrias, Diomar Formenton 
e o presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de 
Santo Ângelo Daniel Casarin 
reforçaram o convite a todos 
os interessados em participar 
deste encontro realizando vi-
sitas aos veículos de comuni-
cação e destacaram que o di-
álogo ajuda na formulação de 
políticas públicas municipais 
e estaduais, bem como, rom-
per entraves burocráticos que 
podem estar interferindo no 
desenvolvimento regional por 
meio das agroindústrias. 

Diomar Fermenton e Daniel Casarin

Marcos Demeneghi

AI PMSA / Fernando Gomes
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INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

CURSO PARA PROFESSORES DE MATEMÁTICA
Convidamos os Professores de Matemática (Ensino 

Fundamental e Ensino Médio), para um Curso exploran-
do os softwares Geogebra e Grafeq. O Curso será reali-
zado no NTE no turno da noite, início às 19 h, nos dias 
25/10, 1º e 8/11 (serão 3 encontros). Os ministrantes do 
Curso serão os alunos do Curso de Matemática, que re-
alizarão o Estágio Curricular em Ensino de Matemática 
I – Novas Tecnologias. Os Professores cursistas que ti-
verem 75% de presença receberão certifi cado de 14 h. As 
inscrições poderão ser realizadas até dia 23/10 pelo fone: 
3312-7788 e o e-mail: nte-santoangelo@seduc.rs.gov.br . 
O GeoGebra (www.geogebra.org) é um software gratuito 
e multiplataforma de matemática dinâmica para todos os 
níveis de ensino. Ele integra geometria, álgebra, plani-
lha eletrônica, gráfi cos, estatística e cálculo em um único 
ambiente fácil de usar. O Grafeq é um software que tra-
balha com equações e inequações, em coordenadas car-
tesianas e polares.

VI ETAPA DO CURSO DE FORMAÇÃO 
CONTINUADA “A PRÁTICA DA SUPERVISÃO 

ESCOLAR NUM OUTRO VIÉS”
A Associação dos Supervisores de Educação do Esta-

do, através da 14ª Coordenadoria Regional da Associação 
dos Supervisores de Educação com sede em Santo Ânge-
lo, 14ª Coordenadoria Regional de Educação e Secretaria 
Municipal de Educação, realizam a VI Etapa do Curso de 
Formação Continuada “A Prática da Supervisão Escolar 
num outro Viés”, para Supervisores Escolares, Orientado-
res Educacionais e Coordenadores Pedagógicos dos onze 
Municípios da abrangência.  A VI e última etapa aconte-
cerá dia 25 de outubro de 2017 (quarta-feira), no Colégio 
Estadual Onofre Pires, Santo Ângelo, das 08h30min ás 
11h30min e das 13h30min ás 16 horas. Na oportunidade 
Rossana Negreira de Porto Alegre abordará as temáticas: 
Avaliação da aprendizagem como processo construtivo 
do fazer pedagógico e Parecer Descritivo.

SEMANA ESTADUAL DA 
ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL

O Setor de Alimentação Escolar da 14ª CRE desen-
volverá atividades na Escola Estadual de Ensino Funda-
mental Me. Catarina Lépori, no dia 17 de outubro, em co-
memoração a Semana Estadual da Alimentação Saudável 
do RS. O tema abordado nesta semana será “Consciência 
Alimentar: quantidade de açúcar, sal e gorduras nos ali-
mentos industrializados”. Todas as escolas podem parti-
cipar desenvolvendo ações de Educação Nutricional que 
envolvam o tema de 2017. As ações desenvolvidas pelas 
escolas deverão ter registro fotográfi co e enviadas para o 
setor de alimentação da 14ª CRE através do e-mail: ali-
mentacao14cre@seduc.rs.gov.br

CONCURSO “TAMO JUNTO COM A CIPAVE”
E “CULTURA DA PAZ”

O Concurso “Tamo Junto com a Cipave” e “Cultura 
da PAZ”, que se iniciou no último dia oito de setembro e 
encerrou-se no domingo (8/10), contou com a participa-
ção de 1.210.841 votos. A competição que teve por obje-
tivo incentivar a cultura da paz nas escolas consistiu na 
ideia de que os estudantes da rede pública produzissem 
um vídeo inspirado no comercial do programa, utilizando 
o jingle da campanha para fazer uma dublagem. Foram 
345 escolas participantes de 175 municípios, e dez insti-
tuições de ensino foram escolhidas para terem seus vídeos 
exibidos no site www.cipave.rs.gov.br e na página do Go-
verno do Estado. Dentre estas, as três mais bem colocadas 
ganharão premiações especiais e poderão ter seus vídeos 
exibidos em outros veículos da grande mídia. Verifi que os 
primeiros colocados de cada categoria. Concurso “Tamo 
junto com a CIPAVE”: 1º Lugar - I.E.E Estrela da Manhã – 
Estrela, 2º Lugar - E.E.E.F São João Bosco – Lajeado e 3º 
Lugar - E.E.E.F Dr. Alfredo D’amore- Carazinho.  Concur-
so “Cultura da Paz”: 1° Escola Estadual de Ensino Funda-
mental Yara Ferraz Gaia – Montenegro, 2° Instituto Esta-
dual de Educação Irmã Teofânia – Garibaldi e 3° - Centro 
Educacional Landell de Moura - Bento Gonçalves. A 14ª 
Coordenadoria Regional de Educação parabeniza todas as 
escolas pela determinação e coragem por desenvolver pro-
jetos grandiosos como este. Queremos também parabeni-
zar a direção, a equipe de professores e todos os nossos 
estudantes pela criatividade, o esforço e o sentimento de 
coletividade para prevenir a violência.

MENSAGEM PELO DIA DO PROFESSOR 
Escolas que são asas não amam pássaros engaiola-

dos. O que elas amam são pássaros em voo. Existem para 
dar aos pássaros coragem para voar. Ensinar o voo? Isso 
elas não podem fazer, porque o voo já nasce dentro dos 
pássaros. O voo não pode ser ensinado, só pode ser en-
corajado. Aos professores que inspiram e despertam nos 
alunos a coragem para encarar a aventura da vida, nosso 
carinho e gratidão.

Investimentos

Prefeito Jacques Barbosa, vice Bruno Hesse e o secretário da Administração Hélio Costa, receberam no Gabinete do 
Executivo o gerente de Governo da Superintendência da Caixa Federal, Marco Roberto Pozzobon

Prefeitura e Caixa 
fi rmam convênio

Recursos de mais de R$ 1 milhão serão investidos em pavimentação asfáltica
e com pedras irregulares, e na ampliação do Centro de Cultura

Na manhã desta segunda-
-feira, dia 16, o prefeito Jacques 
Barbosa, o vice Bruno Hesse e 
o secretário da Administração 
Hélio Costa, receberam no Ga-
binete do Executivo o gerente de 
Governo da Superintendência da 
Caixa Federal, Marco Roberto 
Pozzobon, para a assinatura de 
convênios visando à liberação de 
recursos provenientes de emen-
das parlamentares 2017 no valor 
de R$ 1.036.150,00.

Conforme Pozzobon, o próxi-
mo passo do Governo Municipal 
é protocolar os projetos para ava-
liação do Departamento Técnico 
da Caixa que, após parecer, deve 
liberar o município para o enca-
minhamento do processo licita-
tório. 

O prefeito informou que os 
projetos incluem obras de mais 
de 16 mil metros quadrados de 
asfaltamento e 2,2 mil metros 

quadrados de calçamento com 
pedras irregulares, além de inves-
timentos no Centro Municipal de 
Cultura. 

O secretário do Planejamen-
to Pablo Saragoso afi rmou que 
os projetos já estão elaborados e 
serão revisados para o protocolo 
ainda nesta semana junto à supe-
rintendência da instituição. Neste 
convênio o município deverá de-
sembolsar R$ 124.847,26 a títu-
lo de contrapartida aos recursos 
oriundos do Tesouro Nacional.

OBRAS
De acordo com o prefeito Ja-

cques, os recursos serão inves-
tidos na pavimentação asfáltica 
de aproximadamente 16 quadras. 
Emenda parlamentar do depu-
tado Pompeo de Mattos (PDT) 
no valor de R$ 295.300,00 vai 
garantir o asfaltamento da Ave-
nida Venâncio Aires, extensão 

de 9.825 metros quadrados, en-
tre a Avenida Rio Grande do Sul 
e Rua do Carmo. Com recursos 
de emenda do deputado Afonso 
Motta (PDT), na ordem de R$ 
245 mil, serão asfaltados 6.270 
metros quadrados, na Rua Ti-
radentes, trecho compreendido 
entre a Avenida Venâncio Aires 
e Avenida Alfredo Leopoldo Fett. 

Os recursos destinados 
pelo deputado Darcísio Pe-
rondi (PMDB) no valor de R$ 
245.800,00 serão utilizados na 
construção de calçamento com 
pedras irregulares na Travessa 
Rubem Corrêa Nascimento, da 
Rua Ernesto Bratz até o seu fi nal, 
no Bairro Leonel Brizola, trecho 
de 2.207 metros quadrados.

Também emenda do deputado 
Perondi, recursos de R$ 250 mil, 
serão destinados à construção de 
anexo no Centro Municipal de 
Cultura Santo Ângelo Custódio.

AI PMSA / Fernando Gomes

Município protocola projetos para investimentos 
em pavimentação e iluminação pública

O prefeito Jacques Barbosa esteve na última se-
mana em Porto Alegre, acompanhado pelo deputa-
do estadual Eduardo Loureiro, Jacques esteve com o 
diretor Financeiro do Badesul, Kalil Sehbe, ofi ciali-
zando a entrega dos projetos para investimentos de 
R$ 5 milhões, habilitando o município a receber os 
recursos da instituição. 

Jacques adiantou que os recursos obtidos junto 
à Agência de Fomento do Estado serão investidos na 
pavimentação asfáltica de 67 quadras consideradas 
estratégicas para o fl uxo do tráfego na área urbana, 
na modernização da iluminação pública com instala-
ção de luminárias led inicialmente no quadrante cen-
tral da cidade e na extensão da Avenida Getúlio Var-
gas, aquisição de máquinas pesadas e equipamentos.

ERS 218
Outro compromisso do prefeito santo-angelense 

foi com o secretário de Estado dos Transportes Pe-
dro Westphalen, articulando obras de melhorias na 
ERS 218, rodovia que liga Santo Ângelo a Catuípe. O 
projeto defendido por Jacques tem como prioridade a 
construção de intersecção na rodovia garantindo aces-
sos seguros ao futuro Distrito Industrial Léo Fett, aos 
bairros Antero Rosa e Indubras, e ao Campus local do 
Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia 
Farroupilha (IFFar), locais com grande fl uxo de pesso-
as e veículos. O prefeito também trabalha com a possi-
bilidade da construção de novos loteamentos na área. 

O projeto está sendo elaborado pela equipe téc-
nica da Prefeitura e será analisado pelo Departa-
mento Autônomo de Estradas e Rodagens - DAER. 
O encontro serviu para que o prefeito e o secretário 
Westphalen tratassem de detalhes do projeto que 
deverá ser protocolado em breve na Secretaria de 
Estado dos Transportes.
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Infraestrutura urbana

Marcos Demeneghi

Moradores e comerciantes são afetados por uma 
sequência de transtornos ocorrida depois do rom-
pimento de uma adutora de água potável localiza-
da na Av. Getúlio Vargas e Rua Sete de Setembro. O 
primeiro deles foi a falta de água potável no Centro 
e Zona Sul da cidade, depois a lama no passeio pú-
blico no amanhecer de sábado, durante todo o dia a 
poeira e, por fi m, o trânsito interrompido para re-
cuperação do asfalto na segunda-feira, dia 16. Além 
disso, mais um cano se rompeu alguns metros da 
adutora na Rua Sete de Setembro. 

Os operários precisaram de 11 horas ininterrup-
tas de trabalho para resolverem a primeira etapa do 
problema ocorrido na rótula da Av. Getúlio Vargas 
com a Rua Sete de Setembro. O rompimento correu 
próximo 19h de sexta-feira, dia 13. O dia amanhecia 
e os trabalhadores fi nalizavam a primeira etapa do 
conserto, o fornecimento de água era restabelecido 
e o transito liberado, mas outro dilema iniciava para 
os moradores e donos de pontos comerciais localiza-
dos exatamente em frente ao buraco.

“Vontade de chorar” disse a proprietária da far-
mácia. Ela conta que não foi a primeira vez que o 
rompimento ocorreu. “Não é minha área, mas acho 
que falta planejamento” afi rmou a farmacêutica. Ela 
indica uma série de fatores que podem estar infl uen-
ciando os recorrentes transtornos. Ela conta que o 

problema ocorre sempre que chove muito e o solo 
está encharcado, o tráfego em solo mais liquefeito 
pressiona o encanamento que não aguenta a pressão 
dos veículos pesados, tendo em vista que a pressão 
da água naquele ponto do encanamento é expressiva 
na avaliação da comerciante que já presenciou, no 
mínimo, três rompimentos semelhantes no mesmo 
local. 

Ao amanhecer de sábado, Leandro Bade, que é 
proprietário de um mercado naquele local, disse que 
em companhia de moradores e colegas comerciantes 
retirou mais de 20 carrinhos de terra, até que fi nal-
mente puderam usar um “lava jato” para limpar o 
passeio público e proporcionar trânsito mais digno 
para os pedestres e clientes.

Um dos trabalhadores que estava realizando a 
recuperação do asfalto na manhã de segunda-feira, 
dia 16, explica que uma galeria de água pluvial que 
passa perto também pode estar contribuindo com a 
reincidência do problema. 

Enquanto o asfalto era recuperado na segunda-
-feira, motoristas exercitavam a paciência para 
contornar o rompimento do fl uxo de veículos que 
naquele ponto já e crítico, mesmo em condição nor-
mais. Caminhões maiores não conseguiam realizar 
conversão para a Rua Sete de Setembro, tendo em 
vista o pouco espaço para a manobra. 

Sem espaço para manobras, caminhão é liberado passar antes do término da operação de conserto

Rompimento de adutora de água  
causa sequência de transtornos

Combinação de fatores como umidade no solo, alta pressão, tráfego intenso de veículos pesados causou o 
rompimento de encanamento de água potável na rótula da Getúlio Vargas com a Rua Sete de Setembro

Comerciantes limpam a poeira dos produtos

Rompimento na Rua Sete de Setembro

Recuperação do asfalto na Avenda Getúlio Vargas
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LANÇAMENTOS

PRIMAVERA 
VERÃO 2018

A Rainha da 25ª Novemberfest Paola Brauner e a nova Rainha do evento, Alessandra Gerlloff  entre Jocelito e Carmen 

Zborowski - casal vice-fi nanceiro (E), Marilise e Luís Voese - casal-presidente do Clube Gaúcho, Cristina e Rolf Muner 

- casal vice-social - no momento do lançamento ofi cial da 26ª Novemberfest e apresentação da Alessandra.

Em torno de um badalado e concorrido 
coquetel, na última sexta feira, 13, 

aconteceu no Salão Azul do Clube Gaúcho, 
o  lançamento da 26ª Novemberfest - 
pilotada pelo casal-presidente do Clube, 
Luís e Marilise Voese, que ao lado dos 
membros de sua diretoria, anunciaram as 
novidades da maior festa do calendário 
social da entidade. A grande noitada 
de lançamento, que foi animada com 
perfeição pela banda Renascer, iniciou com 
a mensagem do presidente do Conselho 
Deliberativo Antônio de Albuquerque 
Caetano, seguido do pronunciamento 
do presidente do Clube Luís Voese, 
ocasião em que lançou ofi cialmente a 26ª 
edição da Novemberfest e anunciou que 
novamente vai ter dois grandes bailes 
defi nidos para os dias 4 e 18 de novembro, 

além das demais atrações que envolvem a 
grande festa da alegria, bem como lançou 
mais uma edição do “Jornal do Clube 
Gaúcho”. Na sequência foi apresentada 
Alessandra Camargo Gerloff  - como Rainha 
da 26ª Novemberfest, a sucessora Paola 
Brauner - Rainha da 25ª Novemberfest.  E 
após o desfi le das Rainhas Alessandra e 
Paola, desfi laram com o “Casal Número 
1 da Novemberfest”: Seu Hotto e a D. 
Helga. E encerrando o cerimonial foi 
distribuído o “Jornal do Clube Gaúcho”! 
Cabe salientar: Chope Schin e Noroeste 
Bebidas são os patrocinadores dos 26 anos 
de “November”, que tem como apoiadores 
Madeireira Pedro Ghellar, CCAA e Veiga 
Distribuidora. Venda de convite e barril 
de chope  na secretaria do Clube, Mais 
informações: 3313-2463.

Clodo Benvenutti, Gastão Weinert, Sérgio Schneider 

e Vilson Tonin - conselheiros do Clube Gaúcho.

Rosane e Beto Klee com a fi lha Paulinne, 

que foi a Rainha da 23ª Novemberfest.

Lígia Hesse, Maristela Gerloff , Elisane Nascimento, 

Cristina Muner, Jucelaine Aita e Daniela Karling.

Rolf Muner -vice-presidente social do Gaúcho, Bruno Hesse - vice-prefeito e 

Jacques Barbosa - Prefeito de Santo Ângelo e Cássio Aita - diretor do Clube Gáucho. 

Fotos: Maragete MacielFotos: Maragete Maciel

A NOITE DE LANÇAMENTO DA 26ª NOVEMBERFESTA NOITE DE LANÇAMENTO DA 26ª NOVEMBERFEST

Caetano - presidente do 

Conselho Deliberativo. 

Voese - presidente 

do Clube Gaúcho. 
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REKINTE 

TÁ CONTADO...
 Nesta sexta-feira, portanto depois 
de amanhã, a mulherada tem um 
encontro marcado e com fantasia, 
no Clube Gaúcho. Estamos falando 
de mais uma edição do esperado 
e badalado “Jantar das Mimosas” - 
promovido pela Liga Feminina de 
Combate ao Câncer - LFCC. Pelo 
que tudo indica a função vai ser 
monumental! Imperdível!
 A D’Pelle - Moda Íntima - está repleta 
de novidades. A moda verão 2018 está 
um luxo! Vale dar uma conferida.  
 No Cine cisne em cartaz até hoje 
os fi lmes: “A Morte Te Dá Parabéns”, 
“Pica Pau, O Filme”;  “Pony, O Filme” e 
“It, A Coisa” em– 2D, e “As Aventura Do 
Capitão Cueca”; Blade Runner, 2049”; 
“Lego Ninjago”; “Kingsman, O Círuclo 
Dourado” em  3D.

A
super querida Sueli Enéas - uma mulher que se 

destaca pelo seu dinamismo - acrescentou mais um 

ano de vida, no último domingo, dia 15, sendo o 

centro de muitas e merecidas homenagens, especialmente 

de seus familiares e amigos. Agora a Sueli, está com 

atenções voltadas para a festa de 15 anos da sua neta 

Luiza, que acontece neste sábado, no Clube Gaúcho.

Foto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick AlmeidaFoto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick Almeida

ESTILO & ATITUDE. Janete Sommeborn, Beatriz Wasen, Vânia Fraccaro, 

Nadir Vier e Leila Werle - desfi lando sorrios e elegância na recente e badalada 

“Festa do Briefi ng” que aconteceu no salão principal do Clube Gaúcho.

Foto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick AlmeidaFoto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick Almeida

DESTACANDO. Marisa Sielecki, Thiago Prado, Ederson “Nego Hair” 

Garcia e Luciane da Rosa(E); Leonardo e Thays Jesse Kny - na recente “Festa 

do Briefi ng”, que movimentou a sociedade de A a Z.

Foto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick AlmeidaFoto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick AlmeidaFoto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick AlmeidaFoto: Marcelle Corrassa|Equipe Vick Almeida
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Ensino superior

Ao lançar o Vestibular de Verão 2017 com 1095 va-
gas em Santo Ângelo a equipe diretiva da URI desta-
cou as conquistas e os reconhecimentos alcançados 
no último ano, que fazem da URI um centro de exce-
lência em ensino pesquisa e extensão. O lançamento 
do processo seletivo foi realizado na segunda-feira, 
dia 16, com participação da imprensa local e regio-
nal. 

O diretor acadêmico Marcelo Paulo Stracke lem-
brou a nota “4” obtida pelo Mestrado em Ensino 
Científi co na avaliação do CAPES, o conceito “5” do 
MEC para os cursos de Engenharia Química e Direi-
to, bem como a nota “4” obtida pelos cursos da área 
da Saúde no Enade. 

Na visão do Diretor geral, Gilberto Pacheco, resul-
tado que também refl ete o investimento em labora-
tórios e condições adequadas para exercer o ensino 
superior com excelência, mesmo em um cenário ad-
verso, é oferecido para professores e estudantes uni-
versitários no campus de Santo Ângelo, condições 
diferenciadas de ensino. 

Além disso, o diretor geral comemora a possibi-
lidade de encaminhar dois projetos de doutorado 
junto ao CAPES, embora sejam projetos que ainda 
dependem de aprovação e montagem de equipe de 
trabalho, segundo explica do diretor, é refl exo da 
capacidade de verticalização do ensino que a URI 
apresenta. Pacheco comemorou a possibilidade de 
implantar Doutorado na área Científi ca e Tecnológi-
ca e Doutorado em Gestão. 

O diretor-geral da URI Santo Ângelo, professor 
Gilberto Pacheco, no evento de lançamento, tam-
bém falou do investimos em inovação com a Urino-
va – Incubadora de Empresas e o Tecnouri – Parque 

Científi co e Tecnológico” anunciado que falta apenas 
a aprovação do plano de segurança contra incêndio, 
“quase tudo pronto para a inauguração” lembrou o 
diretor.

Pacheco destaca também que existe uma evasão 
muito grande nos ensinos Fundamental e Médio, 
com jovens que não conseguem chegar à universi-
dade por falta de incentivo, orientação. “Precisamos 
reverter essa situação, formar cidadãos críticos e 
questionadores, que possam contribuir na constru-
ção de um país melhor”, afi rmou.

O VESTIBULAR 
A URI Santo Ângelo está com inscrições abertas 

para Vestibular de Verão até o dia 21 de novembro. 
São 1095 vagas distribuídas em 22 opções de ingres-
so disponíveis na Universidade. As inscrições po-
dem ser realizadas no site vestibular.uri.br. A prova 
será realizada no dia 26 de novembro, às 14h, em 
todos os campi da Universidade.

São 1095 vagas ofertadas no Campus de Santo Ângelo, considerado pela direção referência em ensino, pesquisa e extensão
URI lança o Vestibular de Verão 2017

Diretor Geral Gilberto Pacheco fala no quiosque da URI durante o lançamento do Vestibular

CURSOS/TURNO/VAGAS

• Administração – Noturno – 100 vagas
• Agronomia – Noturno/Diurno – 45 vagas
• Arquitetura e Urbanismo – Diurno/Noturno – 50 vagas
• Ciência da Computação – Noturno/Diurno – 50 vagas
• Ciências Biológicas – Bacharelado – Noturno/Diurno – 40 vagas
• Ciências Contábeis – Noturno – 60 vagas
• Direito – Diurno – 60 vagas
• Direito – Noturno – 60 vagas
• Educação Física – Bacharelado – Noturno/Diurno – 30 vagas
• Educação Física – Licenciatura – Noturno/Diurno – 30 vagas
• Enfermagem – Diurno – 50 vagas

• Engenharia Civil – Diurno – 50 vagas
• Engenharia Civil – Noturno – 50 vagas
• Engenharia Elétrica – Noturno/Diurno – 50 vagas
• Engenharia Mecânica – Diurno – 50 vagas
• Engenharia Química – Noturno/Diurno – 50 vagas
• Farmácia – Noturno/Diurno – 45 vagas
• Matemática – Noturno – 50 vagas
• Pedagogia – Noturno – 50 vagas
• Psicologia – Noturno/Diurno – 50 vagas
• Sistemas de Informação – Noturno – 50 vagas
• Teologia – Noturno/Diurno – 25 vagas

Marcos Demeneghi

Diretor acadêmico Marcelo Paulo Stracke
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Ensino superior

Feira do Livro
Uma das mais aguardadas notícias veio 

a publico, onde ficou definido que ocorre-
rá mais uma edição da tradicional Feira do 
Livro, que deverá acontecer de 8 a 11 de no-
vembro de 2017. Todos os segmentos cul-
turais, incluindo o Conselho Municipal de 
Politicas Culturais (CMPC) de Santo Ânge-
lo, estarão organizando e promovendo ati-
vidades neste importante evento cultural. 
Outra boa noticia é que os alunos da rede 
municipal de ensino terão direito ao “Vale 
livro”, visando estimular o hábito da leitura 
entre os pequenos.

E por falar nisso…
Um dos grandes desafios dos professo-

res da educação básica é ensinar a leitura 
para os alunos, mas ensinar não só a de-
cifrar códigos, e sim a ter o hábito de ler. 
Seja por prazer, seja para estudar ou para 
se informar, a prática da leitura aprimora 
o vocabulário e dinamiza o raciocínio e a 
interpretação. Infelizmente, com o avanço 
das tecnologias do mundo moderno, cada 
vez menos as pessoas interessam-se pela 
leitura.

Um ato de grande importância para a 
aprendizagem do ser humano, a leitura, 
além de favorecer o aprendizado de conte-
údos específicos, aprimora a escrita. O con-
tato com os livros ajuda ainda a formular e 
organizar uma linha de pensamento. Dessa 
forma, a apreciação de uma obra literária é 
uma aliada na hora de elaborar uma reda-
ção.

Merece aplauso
A iniciativa da administração municipal 

aliada as iniciativas dos diversos segmentos 
culturais de Santo Ângelo na busca pela rea-
lização de Feira do Livro 2017 merece todos 
os aplausos. Que Santo Ângelo se transfor-
me na Capital da Cultura!

Merece uma vaia
Na tarde de ontem, dia 17, por volta das 

15h, três cavalos passeavam livremente na 
pista da Avenida Salgado Filho. Os animais 
estavam totalmente soltos, o que acaba por 
configurar um risco iminente de acidente, 
tendo em vista que aquela é uma avenida 
movimentada, com intenso transito de ve-
ículos de passeio e de cargas que se dirigem 
as indústrias locais.  

Mudando de assunto
Iniciou na última segunda-feira, dia 16, 

o turno único na Capital das Missões. Com 
isso, a Prefeitura Municipal e suas respecti-
vas secretarias, com exceção da Educação e 
Saúde, estarão atendendo das 7h30min às 
13h30min. O turno diferenciado de traba-
lho obteve a adesão da maioria dos prefeitos 
da Associação dos Municípios Missioneiros 
(AMM), dessa forma, ele serve para efetivar 
uma economia aos cofres públicos e tem 
como objetivo não prejudicar o cidadão que 
precisa de atendimento nas secretarias mu-
nicipais.

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo
jonata.junior@bol.com.br

Geral

Acesse www.jom.com.br
e leia a realidade dos fatos

Idosos podem sacar o 
PIS a partir de amanhã

O calendário de saque de 
recursos das contas do PIS/Pa-
sep para os idosos começa nesta 
quinta-feira, dia 19. A partir des-
ta data poderão sacar os cotistas 
com mais de 70 anos.

A partir de 17 de novembro 
serão disponibilizados os recur-
sos para os aposentados.

Em 14 de dezembro será a 
vez da antecipação do saque para 
mulheres a partir de 62 anos e os 
homens a partir de 65 anos faze-
rem os saques.

O cronograma foi divulgado 
dia 28 de agosto, pelo governo 
após reunião do presidente Mi-
chel Temer com integrantes da 
equipe econômica, no Palácio do 
Planalto.

A redução da idade para o sa-
que do PIS/Pasep a mulheres e 

homens a partir de 62 e 65 anos, 
respectivamente será perma-
nente. Para retirar o recurso era 
preciso ter 70 anos completos. A 
partir do próximo ano, os saques 
retomam o calendário regular.

Pelos cálculos do governo, a 
liberação deve injetar R$ 15,9 bi-
lhões na economia. A medida tem 
o potencial de atingir um público 
próximo a 8 milhões de pessoas. 
O saldo médio dos cotistas é de 
R$ 1,2 mil, sendo que a maioria 
tem saldo em torno de R$ 750 na 
conta do PIS/Pasep.

O crédito será feito de forma 
automática para quem tem con-
ta no Banco do Brasil e na Caixa 
Econômica Federal. A transfe-
rência dos recursos do PIS/Pasep 
para outros bancos poderá ser 
feita sem custos.

Saque do PIS/Pasep para os idosos com mais de 70 anos começa no próximo dia 19. A 
partir de 17 de novembro serão disponibilizados os recursos para os demais aposentadoss

Idosos acima de 70 anos podem fazer o saque do PIS/Pasep a partir da quinta-feira, dia 19

Fórum Sesc de Envelhecimento em Santo Ângelo
Com o objetivo de dialogar sobre o protago-

nismo do idoso na sociedade, o Sistema Feco-
mércio-RS/Sesc, com parceria da URI, realizam, 
nesta quinta-feira, a primeira edição do Fórum 
Sesc de Envelhecimento, em Santo Ângelo.

 Os interessados em participar ainda podem 
se inscrever pelo site www.sesc-rs.com.br, a taxa 
varia entre R$ 20 e R$ 50, com valores especiais 
para quem possui Cartão Sesc/Senac. As ativida-
des acontecem das 8h30 às 17h, no Prédio 13 – 
Campus Santo Ângelo da Universidade Integrada 
do Alto Uruguai e das Missões (URI). Mais in-
formações podem ser obtidas junto ao Sesc local 
pelo telefone (55) 3312-4411, no site www.sesc-
-rs.com.br/santo_angelo e na página www.face-
book.com/sescsantoangelo.

Entre os convidados para a ocasião, estão o 
Profº Dr. Eduardo Danilo Schmitz (UPF), que 
irá palestrar sobre “Envelhecimento e Saúde, 
Múltiplas Relações”; e o Profº. Dr. Marco Acos-
ta (UFSM), que falará sobre “Envelhecimento e 
Saúde, Movimentos Atuais”. 

Agência Brasil)

QUEM PODE SACAR

Só tem direito aos recursos o 
trabalhador do setor público ou 
privado que tenha contribuído 
para o PIS ou Pasep até 4 de outu-
bro de 1988 e que não tenha feito 
o resgate total do saldo do fundo. 
Quem começou a contribuir de-
pois dessa data não tem direito ao 
saque.

O saque do saldo principal é 
permitido atualmente nas seguin-
tes situações: aposentadoria; 70 
anos completos; invalidez; refor-
ma militar ou transferência para 
a reserva remunerada; câncer de 
titular ou de dependentes; porta-
dor de HIV; amparo social ao idoso, 
concedido pela Previdência; ampa-
ro assistencial a pessoas com defi -
ciência da Previdência; morte e em 
casos de doenças graves.

PROGRAMAÇÃO:

8h30min: Palestra Envelhecimento e saúde, múltiplas 
relações, Prof Dr Eduardo Danilo Schmitz (UPF/Sesc)
Mesa de Debate: Prof Dr. Eduardo Danilo Schmitz, Pro-
fa.  Dra. Marines Tâmbara Leite UFSM/Palmeira, Profa. 
Ms Sandra Maria de Mello Cardoso IF Farroupilha, Ms 
Margot Agathe Seiff ert  IF Farroupilha, Esp Elizabet Mar-
ta Krebs IF Farroupilha
13h30min: Palestra: Envelhecimento e Saúde, Movi-
mentos Atuais, Prof Dr Marco Acosta - UFSM
Mesa de Debate: Prof Dr Marco Acosta – UFSM, Prof Dr 
Narciso Vieira Soares – URI, Prof Edenilson Freitas Rodri-
gues – FEMA, Ms Armindo Holler IESA, Profa Ms Gabrie-
le de Campos Severo -  IF Farroupilha, Profa Esp Jessica 
dos Reis Lohman - IF Farroupilha
Encerramento: Apresentação do Grupo de Dança Se-
nior - IESA
Data: 19/10 - Horário: 8h30 às 17h
Local: Prédio 13 – Campus Santo Ângelo da Universida-
de Integrada do Alto Uruguai e das Missões (URI)
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A categoria sub-17 da Asaf jogará a sua primeira 
partida válida pela semi-fi nal do campeonato esta-
dual de futsal na cidade de Pelotas no dia 27 de Ou-
tubro, sexta-feira, às 20 horas.   

O segundo confronto será realizado em Santo 

Ângelo no dia 03 de Novembro, sexta-feira. A sub-
17 da Asaf irá disputar a segunda partida em casa 
devido a ter realizado melhor campanha no certame, 
já que a equipe de Santo Ângelo ainda não perdeu 
nenhuma partida no estadual deste ano.

Divulgação / Asaf

 2ª Copa Asaf de Futsal

 A Associação Santo Ângelo 
de Futsal promoveu no último 
fi nal de semana, a 2ª Copa Asaf 
Santo Ângelo de Futsal, que teve 
a participação de 34 equipes de 
várias cidades da região, entre 
elas Itaqui, Uruguaiana, Ijuí, 
Santa Rosa e Não-Me-Toque.

Participaram da Copa Futsal 
as categorias de base sub-11, sub-
13, sub-15 e sub-17. Os jogos das 
categorias sub-11 e sub-13 foram 
realizados no ginásio da URI, as 
duas equipes do Bola pro Futu-
ro de Santiago foram campeãs 
nestas categorias. As que fi caram 
com o título de vice-campeãs fo-
ram o Arsenal de Não-Me-Toque 
na categoria sub-11 e a equipe do 

Real de Itaqui na sub-13. Já as 
categorias sub-15 e sub-17 dis-
putaram as partidas no ginásio 
municipal Marcelo Mioso, onde 
sagraram-se campeãs a equipe 
AIF de Ijuí na categoria sub-15 e 
o time da Asaf na categoria sub-
17. Ficaram com o título de vice-
-campeãs da categoria sub-15 a 
Asaf de Santo Ângelo e na cate-
goria sub-17 a equipe Nova Era 
de Uruguaiana.

As equipes campeãs recebe-
ram além dos troféus e medalhas 
uma premiação em dinheiro, a 
qual foi entregue pela direção da 
Asaf e pelo Secretário Municipal 
do Turismo, Esporte e Lazer Os-
valdir de Souza Ribeiro.

A direção da Associação, 
através de seu presidente Gel-
son Bettker, agradeceu a Prefei-
tura Municipal de Santo Ângelo 
pelo apoio para a realização do 
torneio, através do Secretário 
Osvaldir Ribeiro, ao Coordena-
dor de Esportes, Sr. Paulo Ma-
chado, pela cedência do ginásio 
para pernoitarem as equipes de 
Santiago e Itaqui e também a 
Uri – Universidade Regional In-
tegrada, pelo auxílio e organiza-
ção do torneio pelos acadêmicos 
de educação física da disciplina 
de Seminário de aprofundamen-
to em esportes – Futsal, regida 
pelo professor Maurício Figuei-
ró. 

 Segunda edição do torneio promovido pela Associação Santo Ângelo de Futsal foi 
realizada no último fi nal de semana e reuniu equipes de base de todo o estado

Semifinais do Estadual Sub-17 de Futsal
será no próximo dia 27

Bola pro Futuro, de Santiago, foi a campeã na categoria sub-13

Abertas inscrições para Torneio de Veteranos
de Futebol 7 do Clube Gaúcho

Estão abertas as inscrições para o Torneio de 
Veteranos do Clube Gaúcho.  As inscrições po-
dem ser feitas até o até o dia 30 de outubro. 

O torneio é exclusivo para associados maiores 
de 35 anos e as inscrições podem ser feitas pelo 
e-mail fut7clubegaucho@gmail.com. 

Na mensagem, basta enviar o nome completo, 

matricula de associado, idade e posição que atua 
no futebol 7. O sorteio acontecerá no dia 31 de 
outubro, terça-feira, na cabana 21 da Sede Cam-
pestre.

Mais informações  podem ser obitidas pelo te-
lefone: (55) 3313 2463, ou no site: http://www.
clubegaucho.com.br.

Técnico santo-angelense é campeão da
Série B do Campeonato Catarinense

Comandado pelo técnico 
santo-angelense, Mauro Ove-
lha, o Concórdia aproveitou a 
vantagem construída na pri-
meira partida da decisão da 
Série B do Campeonato Catari-
nense, quando venceu o Hercí-
lio Luz por 3 a 1 fora de casa, e 
confirmou a conquista do título 

na tarde do último domingo, ao 
segurar em casa o empate por 0 
a 0 com o adversário. 

Esta foi a primeira vez que 
o Concórdia conquistou a Se-
gunda Divisão do Estado Ca-
tarinense. Em 2010, quando 
também conseguiu o acesso, 
terminou a campanha na se-

gunda colocação, atrás do Mar-
cílio Dias. 

Além do título pelo clube ca-
tarinense, o técnico que já teve 
passagens por equipes como 
Chapecoense, Avaí e Caxias foi 
eleito o melhor treinador da 
competição pela Federação Ca-
tarinense de Futebol.

Que todos utilizam o aplicativo WhatsApp 
não é nenhuma novidade, mas que ele faz có-
pias de fotos enviadas sem que você fi que sa-
bendo isso é interessante não é?

Sabe quando você envia imagens compro-
metedores por meio do aplicativo, isso possibi-
lita uma brecha para que invasores encontrem 
mais facilmente os arquivos na rede e depois 
compartilhem essa informação.

Mas como? Plugando seu smartphone com 
Android em um computador acesse:
whatsApp > Media > WhatsApp Images > Sent

Você então encontrará várias fotos que 
você mesmo “acha que apagou”

Qual a minha dica para esse fi nal de ano: 
Evite fi car repassando mensagens ou ima-

gens comprometedoras por meio de aplicati-
vos de mensagens e seja na rede social o que 
você é na vida real!

Desejo a todos leitores um Feliz 2017, re-
pleto de muita saúde, paz e sucesso!

andre@escolabigmaster.com.br

Cuidado: Apagando 
as imagens que o 

WhatsApp não apaga 

André RuschelEsporte

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL TJ - 
PODER JUDICIARIO

Edital de Citação – Cível - 1ª Vara Cível - Comarca 
de Santo Ângelo: Prazo de: 30 trinta dias. Natureza: Ex-
ecução de Titulo Extrajudicial

Processo: 029/1.14.0003695-2 (CNJ:.0007650 
64.2014.8.21.0029). Exequente: Coop de Credito de 
Livre Admissão de Associados Serro Azul - Sicredi 
União RS. Executado: Neiva de Fatima de Mello.

Objeto: CITAÇAO de Neiva de Fatima de Mello, at-
ualmente em lugar incerto e não sabido, pares, no PRA-
ZO de três (03) dias, a contar do termino do presente 
edital (art. 232, IV, CPC), pagar a debito no valor de R$ 
9.575,76, atualizado em junho de 2014. Caso pretenda 
se opor a execução, poderá oferecer embargos no prazo 
de 15 (quinze) dias. No mesmo prazo, reconhecendo 
o credito do exequente e comprovando a deposito de 
30% desse valor, acrescido de custas de honorário de 
advogado, poderá requerer a pagamento do restante em 
até 6 (seis) parcelas mensais, com correção monetária e 
juros de 1% ao mês.

Santo Ângelo, 04 de setembro de 2017. 
SERVIDOR: Mara Manica Passer. 

JUIZ: Jose Francisco Dias da Costa Lyra.
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Geral

 A Polícia Rodoviária Fede-
ral divulgou um balanço das 
ocorrências atendidas entre os 
dias 11 e 15 de outubro, durante 
a Operação 12 de Outubro, re-
ferente ao feriado de Nossa Se-
nhora Aparecida. Neste período, 
a PRF atendeu sete acidentes de 
trânsito, sendo um com danos 
materiais e seis com lesões cor-
porais. Além disso, um motoris-
ta foi preso por dirigir embria-
gado e fugir da abordagem em 
Panambi.

Durante a Operação, o aci-
dente mais grave ocorreu em 
Santa Rosa, na quinta-feira, dia 
11, por volta das 05h50, na BR 
472, quando uma motociclista, 
28 anos, colidiu em uma árvore 
que estava sobre a pista em ra-

zão do temporal. Ela fraturou a 
clavícula, foi socorrida e  enca-
minhada ao Hospital em Santa 
Rosa. 

No sábado dia 14, na BR 158, 
em Panambi, por volta das 17h, 
foi dada a ordem de parada para 
um motociclista, que ignorou 
e fugiu para o perímetro urba-
no. Na baixada da Rua Manuel 
José da Encarnação, foi possível 
a abordagem. Verificou-se que 
a moto estava com o licencia-
mento vencido e o condutor, 61 
anos, estava com a CNH suspen-
sa. Convidado a fazer o teste de 
alcoolemia, foi acusado o resul-
tado de 0,48 mg/L. A moto foi 
recolhida ao depósito e o moto-
rista, 61 anos, foi preso, sendo 
encaminhado à Delegacia para 

registro do fato.
Como no ano anterior o fe-

riado caiu em uma quarta-feira, 
não realizamos um comparativo 
com os dados deste ano. A gran-
de quantidade de chuva foi um 
fator adicional de risco aos mo-
toristas, em vários pontos houve 
quedas de árvores, além do sur-
gimento de diversos buracos. Na 
BR 285, em Panambi, os agentes 
PRF improvisaram, colocando 
sacos de ráfia com pó de brita 
para sinalizar e tapar os bura-
cos. Por fim, ao longo do feriado 
foram fiscalizados mais de 330 
veículos e pessoas e cerca de 110 
motoristas foram submetidos ao 
teste de alcoolemia, sendo ex-
traídos apenas 2 autos para esta 
infração.

 O acidente mais grave ocorreu em Santa Rosa, na quinta-feira, dia 11, na BR 472, quando
uma motociclista colidiu em uma árvore que estava sobre a pista em razão do temporal

PRF divulga balanço da 
Operação “12 de Outubro”
Entre o período de 11 e 15 de outubro a Polícia Rodoviária Federal atendeu sete 
acidentes de trânsito, sendo um com danos materiais e seis com lesões corporais

Divulgação / PRF

Brigada Militar recupera veículo 
furtado em Santo Ângelo

Às 9h do domingo, dia 15, uma Guarnição 
de serviço da Brigada Militar foi deslocada até 
a estrada de acesso ao Distrito de Atafona onde 
foi informado haver um veículo abandonado, 
sem as rodas. No local foi constatado ser um 
VW  FOX de cor branca, ao efetuar contato via 
telefone com a proprietária esta informou ter 
deixado o automóvel na garagem de sua resi-
dência na Rua Souza Lobo e ter saído em via-
gem. A BM se deslocou a residência , onde foi 
constatado uma porta arrombada e do interior 
da mesma foram furtados vários objetos. A 
mãe da vítima efetuou o registro na Delegacia 
de Polícia onde o veículo foi entregue para pe-
rícia policial. 
Recuperação de veículo furtado

Às 16h da segunda-feira, dia 15, uma Guar-
nição de serviço da Brigada Militar em patru-
lhamento de rotina avistou um indivíduo em via 
pública com um volume expressivo por baixo da 
roupa. Ao abordar o mesmo notou que possuía 
uma bateria de carro a qual soltou ao solo e um 
par de chuteiras por baixo da camisa. O supeito 
informou ter encontrado no lixo os objetos e iria 
vender para adquirir entorpecentes de prefe-
rência pedras de Crak, não conseguiu confi rmar 
o local que havia encontrado os objetos e ao ser 
identifi cado no sistema informatizado foi cons-
tatado prisão domiciliar para o referido indivi-
duo, foi conduzido a Delegacia de Polícia onde 
diante dos fatos a autoridade policial lavrou o 
auto de prisão em fl agrante, onde o meliante fi -
cou a disposição do sistema prisional.

Furto arrombamento em 
estabelecimento comercial
Às 17h50min do sábado, dia 14, uma guar-

nição da Brigada Militar deslocou até um esta-
belecimento comercial, na Marquês do Herval 
– Centro, onde verifi cou o arrombamento da 
porta dos fundos e através de imagens de câ-
meras de monitoramento, visualizaram o au-
tor saindo do local carregando uma mochila. 
Foram realizadas buscas e localizado o indivi-
duo e com ele: uma Impressora Térmica; um 
notebook; a quantia de R$ 690,00, um facão 
e varias latas de Cerveja. Os objetos foram re-
conhecidos pela vitima. Ao individuo foi dado 
voz de prisão, sendo conduzido a DP onde foi 
lavrado o Auto de Prisão em Flagrante.

Dano ao patrimônio público
Às 15h30min de segunda-feira, dia 16, uma 

Guarnição de serviço da Brigada Militar foi 
solicitada para atender ocorrência de dano ao 
patrimônio público, no Centro Social Urbano. 
Em contato com o responsável pelo local que 
relatou que foi arrombada a janela da sala de 
vacinas, a qual estava aberta,  e utilizada para 
que os meliantes adentrassem no local, mas 
que dessa vez nada foi levado. No local fi caram 
as sacolas que provavelmente seriam usadas 
para levar os furtos.

Roubo de telefone celular
 Às 02h  da sexta-feira, dia 13, uma Guarni-

ção de serviço da Brigada Militar foi solicitada 
para atender ocorrência de Roubo de aparelho 
celular, sendo que com a descrição das caracte-
rísticas do autor, a guarnição abordou um indi-
víduo que foi reconhecido pelas vítimas, como 
autor do roubo do aparelho celular e carteira.  
Com o acusado não foi localizado o aparelho 
celular, sendo que este negou autoria. Diante 
dos fatos, acusado e vítima foram conduzidos 
até a DP para o registro.

No dia 22 de outubro, às 10 horas, será realizado 
no Teatro Municipal Antônio Sepp o culto da Refor-
ma, com a presença de vários corais, grupos de can-
to e música, enfim a liturgia lembrando os feitos de 
Martinho Lutero para a igreja cristã. No evento ha-
verá a presença de várias comunidades luteranas de 
toda a nossa região e estão sendo convidadas as co-
munidades cristãs da nossa cidade, assim como toda 
a comunidade santo-angelense. Segundo o pastor 
Paulo Kuck e a Comissão de Missão da Comunidade 
Sião, será motivo de muita alegria receber a cada um 
dos presentes.

A Igreja Evangélica Luterana do Brasil, através da 
Comunidade Evangélica Luterana Sião está no ritmo 
das comemorações dos 500 Anos do Dr. Martinho 
Lutero. Iniciou com o filme sobre o autor da Refor-
ma Luterana nomes de julho e no dia 29 de setembro 
corrente foi realizado um Recital em Guitarra Elétri-
ca, onde o mestre em música Danton Oestreich, exe-
cutou obras de Johann Sebastian Bach, nos tempos 
de Lutero. A programação constou de Preludio, Fuge 
und Allegro de Johann Sebastian Bach (1685-1750), 
um Preludio de Carlos Fariñas (1934-2002), Appas-
sionata de Ronaldo Miranda (1948-), Chôros no. 1 de 
Heitor Villa-Lobos (1887-1959) e Tonada por Despe-
dida de Juan Antonio Sánchez (1965-)

No ritmo dos 500 anos de Martinho Lutero

Igreja da Comunidade Evangélica Luterana Sião

Divulgação
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NÃO BASTA SONHAR COM UM FUTURO MELHOR, 
É PRECISO CONSTRUÍ-LO.  E, PARA ISSO, ALÉM 
DE EDUCAR BEM, NÓS EDUCAMOS PARA O BEM. 
ESSE É O NOSSO COMPROMISSO. 
É O QUE FAZ A DIFERENÇA.  


